



校訓「共創」

学校教育目標 [いのち輝かせ 未来を創る 港っ子の育成]



港っ子

豊岡市立港小学校

令和3年10月4日

～ 運動会 練習から本番まで 学びがいっぱい ～

9月19日(日)、2年越しの待ちに待った、そして、港小学校の最初の運動会を開催することができました。台風接近のため、当日の実施が危ぶまれたのですが予定通り実施でき本当によかったと思っています。

今年は、緊急事態宣言下のコロナ禍の中でしたが実施いたしました。時間や競技・演技を縮小しての運動会の計画が進みました。そんな運動会で充実した内容になるのだろうかという考えもありました。子どもたちは、確かに普段の運動会の様には多くの仕事はなかったかもしれませんが、このような制限のある状況下でも、実施に向けて日々取組は、多くの学びを得ることができました。

6年生は、最高学年として下級生の意見を吸い上げまとめてくれました。その中で、コミュニケーションの重要さや教えていくことの難しさを学びました。下級生は上級生がまとめやすいように、積極的に意見を出して協力することを心がけてくれました。スローガン「勝ち負け関係なし!」にあるように、勝ち負けよりも、どのようにみんなで力を合わせてまとまるかを重視してくれました。確かに、競技は勝ち負けが重要です。しかし、それよりも大切で貴重な何かを学んでくれた様です。これまでの運動会よりも、このような面がクローズアップされた運動会でした。6年生にとっては小学校最後となる運動会。いつもと異なる運動会は、いつもとは異なる大切なものをつかんだように感じています。

保護者の皆様には、コロナ感染防止から健康維持、数回に及ぶ弁当づくり。そして、制限のある観覧など多くのご支援をいただきまして、誠にありがとうございました。深く感謝申し上げます。



5年『稲刈り体験』

秋の稲刈りシーズンを迎え、8月31日(火)、ふるさと学習・地域の方々に学ぶ内容で、「稲刈り体験」を実施しました。JA港支店長・谷口さんや清水農園代表・清水浩治さんにお世話になり、計画を進めていただきました。当日、黄色く実った稲を前に、鎌の使い方や束ね方を地域の方々から丁寧に教わりました。最初は上手く鎌を使えなくても10分も経てば変わり、どんどん刈り進んで行きました。子どもたちの上達の速さはすごいものです。稲刈りをする事でこれからお米に対する考えや田の稲を見る見方も変わってくるでしょう。地域の産業を学習するいい機会となりました。



5年生・自然学校

6月に予定していました5年生の自然学校の残り2日間の行程を、泊無しで実施しました。9月2日(木)の竹野での内容は天候の関係で屋内での活動を中心に実施しました。立木を利用したランプシェード作りでは自然の形を工夫して組み立てることが難しかったです。しかし、出来上がるに従い集中力は増し、熱中していきました。出来上がった作品は、工夫しながら形作られた自分だけの作品となりました。また、貝を利用したペンダント作りは、細かい作業で手先に意識を集中させないといけない作業で、何度もやり直ししながら進めていきました。お母さんへのプレゼントを予定して制作を進めていた人もいました。出来上がると、きれいな輝きを放つペンダントになりました。

9月3日(金)自然学校の最終日となる円山川公苑での活動は、朝は雨交じりでのスタートになりましたが、徐々に晴れて予定していたカヌー・カヤック・カッターを体験しました。一人一人が水上での運動を経験し、櫂で進む水の感触や特性を感じ理解した後、全員が力を合わせて進むカッターでの活動を行いました。大きな船を動かすには、全員の息が揃わなければなりません。川の流れにも負けず、自然学校で培った仲間との絆をもとにカッターを進めることができました。

自然学校のすべての日程が終了しましたが、きっと5年生はこの体験で得たものをこれからの生活に生かしてくれるものと期待しています。



子どもの 統合後意識アンケートより (4月・7月実施)

1学期の統合直後と7月に、統合後に変わったこと、毎日の楽しみ、どんなことをしたいかなどを、子どもに意識調査を行いました。以下のような意見がほとんどでした。

- ◇友だちが増えて良かった。◇学級の人が増えて、いろんな遊びができるようになって楽しい。
- ◇たくさんの人に声を掛けてもらえる。◇いろんな係があって、仕事が楽しくなった。
- ◇勉強でいろんな意見を聞くことができ、いろんな考えを取り入れてまとめることができ学習が楽しくなった。◇たくさんの人と一緒に掃除とかできる。◇趣味の合う友だちが増えた。

「困ったことはないですか。」の質問への回答は数が少ない状況でした。しかし、誰とでも仲良くなるには、学校行事やいろんな学級活動を行いながら出来上がるものでもあるので、まだなれていない人もいます。学校生活の前半が終わりました。後半の活動でよりよい学校生活にしていきたいと思えます。

お知らせ・お願い

本年度、港小学校は豊岡市教育委員会より、ふるさと教育の研究校として指定を受けています。地域の「もの・こと・ひと」の学習から多くの学びを行おうとしています。コロナ禍の中、いろいろな行事が中止したり縮小したりしている中で、学びの機会が少なくなっている現状がありますが、いろいろな場所や人からの学びの機会をできるだけ設定していきたいと思っています。1年生・2年生の「地域探検」、3年生の「体験学習」、4年生の「漁業組合の方からの講話」、5年生の「稲刈り体験」など多くの場所や人からの学びを進めていきます。また、10月には全校遠足で、今年は小島・瀬戸・気比地区を訪れます。地域のみなさまには大変お世話になりますがよろしく願いいたします。

現在、大学の教育実習生が港小学校で学習し、子どもたちと一緒に学校生活を行っています。子どもたちは、実習の先生たちと一緒に遊んだり、教科を学んだりしています。普段の学校の先生とは異なった体験の中で、色々なことを学んでくれることを期待しています。

10月の主な行事予定

5 (火) 児童集会	20 (水) 避難訓練・メモリアルディ防災授業
6 (水) 栄養教諭指導(6年生)	23 (土) 家庭読書の日 PTA 資源ごみ回収
7 (木) 全校遠足 弁当日	24 (日) PTA 資源ごみ回収予備日
8 (金) 伊藤清長美術館出前授業(2年生)	25 (月) 代表委員会
12 (火) 全校朝会	27 (水) 読み聞かせ
13 (水) 読み聞かせ	28 (木) マラソン大会 オープンスクール
19 (火) 食育の日	29 (金) オープンスクール
	30 (土) オープンスクール
	11月1日(月)は振替休日

